

**\$2,00**

# La Segunda

con las noticias de mañana

Director Responsable: **MARIO CARNEYRO C.**  
 Representante Legal: **BENJAMIN SAAVEDRA C.**  
 Domicilio: Compañía 1214 Domicilio: Compañía 1214  
 Año XLIV — N.º 13.354 — Jueves 10 de Junio de 1976

# Optimismo por las relaciones con Chile expresó Kissinger

■ Satisfacción y agradecimiento manifestó el Secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, en declaraciones formuladas pocos minutos antes de abordar el avión que le llevará desde nuestro país hasta ciudad de México.

La partida se registró a las 12.35 horas, y al despedirse dijo: "Muchas gracias. Deseo expresar al pueblo y al Gobierno de Chile por la cálida recepción que nos han tributado. Hemos participado en una de las Asambleas más armónicas de la OEA. Pudimos ver constructivamente problemas tan importantes como los derechos humanos y la reforma a la Carta de la OEA".

con el Gobierno de Chile y espero que nuestras relaciones serán mejores y más íntimas".

Así lo señaló el Secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, en una breve intervención ante los periodistas, efectuada en el aeropuerto de Pudahuel, momentos antes de partir con rumbo a México.

gratamente impreso el recibimiento que ron los chilenos y a Gobierno y al pueblo tras de simpatía mo

Agregó que la de OEA se ha dentro de un el y en ella se p problemas de cia, tales como la Carta de el problem humanos.

El Secre go al aer a las 12.3 tamente de. te los peric este aeropu

Las pala de Estado posteriorme acompañado hasta la aero duciría hacia

El avión d Estado desp horas de la Numeroso pi unido en la cio y aplaudi los momentos avanzaba por cretario de Es sonriente, con manos y se deva cer lo mismo ut escalerilla del avi



■ Numeroso público brindó cariñosas despedida al Secretario de Estado, Henry Kissinger, tanto en el Hotel Carrera, donde se hospedó, como en el aeropuerto de Pudahuel. En la fotografía, sonriente responde el saludo de los santiaguinos.

## Duros ataques

■ EL Canciller de Panamá, Dr. Aquilino Boyd, hizo un recorrido esta mañana por las salas de prensa de la OEA, para conocer el material noticioso y las instalaciones de esta sección.

quien calificó como "político extremista y afiebrado, que padece de una marineritis aguda", expresión que valió la carcajada de quienes lo escuchaban. Preciso el Canciller panameño que Reagan ha tenido ideas tan descabelladas como proponer el envío de marines a Rodesia, para defender el Gobierno racista de Ian Smith.

Aprovechó el momento para atacar duramente al candidato republicano a la Presidencia de USA, Ronald Reagan, a

MIENTRAS EL PAIS SE ESMERA EN PRESENTAR LA CARA CORDIAL A DELEGADOS DE LA OEA,

# PENOSA CONDUCTA DE CINCO ABOGADOS "COMPATRIOTAS"

■ MIENTRAS todo el país se esmera en presentar su mejor cara a las delegaciones que concurren a la Reunión de la OEA; mientras el Gobierno y su pueblo luchan por hacer prevalecer la verdad de nuestro proceso que vivimos y mientras todos y cada uno de los ciudadanos de nuestra patria hacen esfuerzos para que los extranjeros que nos visitan se lleven un recuerdo amable de esta histórica cita de cancilleres de América, un grupo de abogados, resumen y saldo de resentidas huesas de políticos desplazados, trataron de romper y quebrar esta imagen y entregaron a delegados de la OEA, y especialmente a agencias noticiosas y periodistas de otros países, un documento en el cual quieren dejar establecido que los chilenos vivimos en un régimen de opresión: tal que cae dentro de los términos de la más atroz dictadura.

Este grupo de abogados —cinco en total— son los señores Eugenio Velasco, ex PIR; Jaime Castillo Velasco, Andrés Aylwin y Héctor Valenzuela Valderrama, todos pertenecientes a la ex DC, y Fernando Guzmán, abogado del fenecido Comité Pro Paz.

El documento, si así merece llamarse, resulta no sólo penoso por la actitud misma, sino que aparece como una vileza torpe y malsana porque es un estallido más que se une a las intrigas y calumnias en que se ha empeñado el marxismo internacional y sus "útiles" para cercar a Chile y someterlo a sus móviles promovidos por resentimientos y revanchismos.

El texto de la presentación que causará dañinas consecuencias, aunque llenará de felicidad a sus autores, es el siguiente, tomado de la Agencia France Presse:

OEA-CHILE-Santiago, junio 9 (AFP).— Un grupo de juristas chilenos denunció hoy aquí públicamente un "abuso de poder" del Gobierno Militar y la indiferencia de la justicia chilena.

El documento fue entregado a los delegados a la Sexta Asamblea de la Organización de Estados Americanos con el propósito de que sea estudiado por la Comisión de Derechos Humanos.

Los firmantes, ex personalidades democratacristianas y de la Izquierda Radical, afirman que las medidas de emergencia, como el Estado de Sitio, se mantienen como un régimen permanentemente bajo el cual se de-

"se hace indefinido y arbitrario". "La incomunicación ilegítima y sin tiempo pasa a ser una costumbre".

"El interrogatorio extrajudicial, inconstitucional y a base de coacción se convierte en una parte esencial del sistema".

Los dos decretos que el Gobierno militar chileno ha dictado para prevenir los abusos "han sido letra muerta", según los firmantes.

Ultimamente, se han practicado detenciones que las autoridades dicen desconocer y que los servicios de seguridad niegan, sostienen los abogados.

El documento denuncia la existencia de lugares clandestinos de reclusión, torturas, desapariciones.

Rechaza los argumentos de descargo presentados por el Gobierno Militar chileno a la Comisión de Derechos Humanos (CIDH) de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Al respecto, dicen los abogados que si la CIDH obtuvo sus informes fuera de Chile fue porque el Gobierno chileno no permitió las averiguaciones en el terreno.

Denuncia que desde el 11 de septiembre de 1973, al asumir el poder las FF. AA., "los Tribunales de Justicia no han dado amparo a ningún chileno arrestado bajo los mecanismos de la Ley de Estado de Sitio, y el "habeas corpus" ha sido nulo.

"La Corte Suprema — agrega— abandonó voluntariamente y contra su pro-

pia historia y las normas legales pertinentes su derecho a tramitar los recursos de queja contra abominables sentencias de los tribunales militares".

En la misma forma, los tribunales de primera instancia, "a veces por desinterés o temor, otras veces por las circunstancias extrajudiciales creadas por el Servicio Secreto de Seguridad, no han ido más allá que la tramitación renuente de sumarios por homicidios, secuestros, violaciones, etc."

Críticas similares se formulan contra el Colegio de Abogados aduciendo que priman "criterios políticos" en su seno.

Advierten los juristas que recibirán "ataques, injurias y amenazas de parte de sectores de prensa y aun de medios oficiales de Gobierno".

Sin embargo, piden que su documento sea estudiado por la CIDH, que se disponga la investigación concienzuda y que se insta en que la Comisión pro-siga dentro de Chile las investigaciones iniciadas.

Asimismo, reclaman que se fortalezca el papel de la OEA en materia de derechos humanos, y que la Asamblea formule recomendaciones tendientes a terminar "con las graves deformaciones del derecho que se observan en el país".

PLANIFICACION ■ El documento, cuyo extracto se ha leído, contiene, además, acusaciones tan soeces para el Presidente de la República que ha sido menester tacharlo.

Dos de los componentes del quinteto acusador vienen llegando de sendas giras por el extranjero. Jaime Castillo, tío de Carmen Castillo, ex esposa de Miguel Henríquez, jefe máximo del MIR, estuvo recientemente en Europa dictando charlas, cuyo énfasis general estaba basado en los ataques a nuestro Gobierno. Por su parte, el señor Eugenio Velasco acaba de estar en Caracas, en donde en una reunión internacional de la socialdemocracia, y junto a personajes como Hugo Miranda, Anselmo Sule, y otros, tuvo frases ácidas para el régimen imperante en Chile y del cual, curiosamente, disfruta sin ningún sobresalto.

### REACCIONES

■ En la mañana de hoy se supo que autoridades de gobierno no harán ninguna declaración al respecto. "Con la divulgación misma del documento basta para desnudar la catadura moral de sus autores. Dejamos librada al juicio de la opinión pública del país la impresión del libelo".

Por otra parte, se supo que el presidente de la Corte Suprema, José María Eyzaguirre, había citado para las 14 horas de hoy a un pleno a objeto de que los Ministros integrantes conocieran el citado documento y analizaran los términos con que hacen cargos contra la Corte y la justicia chilena en general.

### COLEGIO DE ABOGADOS

■ Una declaración refutando las violentas y calumniosas acusaciones

formuladas —en un documento— por un grupo de abogados, emitirá esta tarde esta entidad, según se tuvo conocimiento poco después del mediodía.

Hoy en la mañana se reunió el Consejo de la orden para analizar en profundidad el documento entregado a una agencia informativa extranjera, que ha sido calificada de injurioso por la opinión pública. Luego de un detenido análisis, dicho Consejo estimó necesario solicitar la versión original para proceder conforme sea de derecho.

Asimismo, el Consejo acordó señalar en la declaración que los abogados firmantes y otros, han presentado al Colegio de Abogados diversos recursos de amparo que la entidad ha conocido y tramitado conforme sus estatutos y las leyes vigentes. También se hará presente que en este mismo momento está tramitando un recurso de reposición planteado por estos mismos abogados en contra de la resolución del Colegio que conociendo de un amparo, lo acogió parcialmente.

Al mismo tiempo, el Consejo planteará que con respecto a lugares de detención desconocidos, el Colegio no ha recibido ninguna denuncia. Finalmente, el Colegio estimó que las afirmaciones hechas por los abogados son falsas en relación con la orden del Colegio de Abogados, y puntualizó reiterar el respeto de la orden a la Corte Suprema y a los Tribunales de Justicia.

¿SABIA UD. QUE LOS PISOS VINILO-ASBESTO

# SUPER FLEXIT

SON FACILES DE COLOCAR SOBRE CUALQUIER PISO O REVESTIMIENTO? CONSULTE A:

<b>BENIGNO PEREZ DIEZ</b> Arturo Prat 249 local 7 Tel. 383372	<b>RENAN FERNANDEZ</b> Granados 514 Depto. B Tel. 396441	<b>LUIS GARCIA CAMPOS</b> Av. Perú 01206-Par. 27 Tel. 586908 La Cisterna	<b>JUAN ANTONIO GONZALEZ</b> Obispo Subercaseaux 4165 Tel. 97686
<b>EDUARDO CARO</b> Riquelme 735 Tel. 715178	<b>OMAR TORRES</b> Nueva York 52 Of. 812-Tel. 68307		